



# QUADRATIN

Jalisco

Kool Toon  
Studios,  
el Disney  
mexicano



Pag. 9

Kool Day

Guadalajara, Jalisco, miércoles 10 de julio de 2024

EDICIÓN DIGITAL 822



# Concluye ciclo escolar 23-24

Con una ceremonia en la Escuela Primaria Reforma de 1857, en Zapopan, un millón 637 mil 824 estudiantes y 81 mil 111 docentes de escuelas públicas y privadas, inician su periodo vacacional de verano

Pág. 4

Quadratin

## JALISCO DE LUTO

**Enrique Alfaro Anguiano deja gran legado académico**



Pag. 3

UdeG Archivo

## UDEG

**Julio será cálido y lluvioso, prevén meteorólogos**



Pag. 2

Francisco Rodríguez



Gobierno de Jalisco

Se unieron para tener una movilidad sustentable.

## Iteso e Imeplan crearán Plan de Movilidad Escolar

Redacción/Quadratin Jalisco

El Iteso y el Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo del Área Metropolitana de Guadalajara (Imeplan) firmaron un convenio de colaboración para desarrollar el Plan de Movilidad Escolar del Iteso y la Guía para el Desarrollo de Planes de Movilidad Escolar.

Se prevé que éste tenga como potencial la replicación de este modelo en diferentes zonas del Área Metropolitana de Guadalajara (AMG), así como en otros planteles educativos. Lo anterior forma parte de un nuevo abordaje para atender los problemas de movilidad en la metrópoli, pues este tipo de planes fueron recientemente incluidos como obligación para instituciones de más de 300 alumnos en la nueva Ley de Movilidad, Seguridad Vial y Transporte del Estado de Jalisco, además de que sus resultados pueden implicar acciones que promuevan los objetivos hacia una movilidad más sustentable, informó el gobierno de Jalisco.

# Prevén un julio cálido y lluvioso en el Estado

Meteorólogos de la UdeG esperan que se alcancen los niveles promedio y se mantenga un incremento en las temperaturas

Redacción/Quadratin Jalisco

Aunque en el mes de junio Jalisco registró un promedio por debajo de la media en materia de precipitaciones pluviales, debido a un inicio tardío del temporal, para el mes de julio se espera que se alcancen los niveles promedio y se mantenga un incremento en las temperaturas.

Así lo informó el profesor investigador del Instituto de Astronomía y Meteorología, Mauricio López Reyes, quien explicó que el temporal de lluvias inició entre el 21 y 22 de junio.

“La precipitación que se registró por las diferentes estaciones meteorológicas fue por debajo de su promedio climático, es decir, el de los últimos 30 años; y aunque la última semana de junio fue bastante lluviosa en buena parte del estado, donde en promedio precipitan 145 milímetros, fueron solamente 122. Para el mes de julio se esperaba que fuera más lluvioso de lo normal, y así ha sido, porque se han registrado lluvias por arriba de la media”.

Precisó que hay algunas estaciones en el Área Metropolitana de Guadalajara que están cercanas al promedio de julio, particularmente en la zona Sur, donde se han registrado tormentas importantes como la del 2 de julio, donde hubo estaciones que registraron casi la mitad de lo que llueve en julio de manera promedio.

El especialista puntualizó que la perspectiva climática para julio no toma en cuenta los ciclones tropicales que



El temporal de lluvias inició entre el 21 y 22 de junio.

PC Jalisco

podieran pasar cerca del estado, ni las tormentas eléctricas locales severas como la del pasado 2 de julio, que presentó rachas de viento superiores a 100 kilómetros por hora, ni la registrada este lunes en Zapopan, que únicamente es posible pronosticar con algunos minutos de anticipación con ayuda del radar Doppler.

Explicó que las tormentas locales severas tienen como características granizo, rachas de viento superiores a 60 kilómetros y formación de un tornado.

En cuanto a la temperatura, López

Reyes dijo que nuevamente será un mes más cálido de lo normal, al igual que los últimos doce meses; en julio se esperan entre 0.5 y 1.5 grados Celsius por arriba del promedio, un fenómeno que se ha observado en gran parte del país y el planeta como parte del proceso de calentamiento global, por lo que 2023 ha sido el año más cálido desde que se cuenta con mediciones confiables.

“Fue un junio extraordinariamente cálido, más cálido que el de 2023; la temperatura estuvo 2.5 o 3 grados arriba del promedio de los últimos 30 años”, apuntó.

## Directorio Quadratin Jalisco

**Presidente de Quadratin**  
Francisco García Davish

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Editora**  
Alma Reynoso

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida México 2798,  
piso 5B interior 1, colonia  
Circunvalación Vallarta, CP  
44680 Guadalajara, Jalisco.

Quadratin Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Redacción/Quadratin Jalisco

**A** los 82 años de edad, la madrugada de este martes falleció Enrique Javier Alfaro Anguiano, exrector de la Universidad de Guadalajara (UdeG) de 1983 a 1989 y padre del actual gobernador, Enrique Alfaro.

Con gran pesar, a través de sus redes sociales y mientras se encuentra de licencia fuera del país, fue el propio mandatario quien dio a conocer la triste noticia.

Enrique Javier Anguiano nació en Guadalajara el 23 de junio de 1942. Abogado de profesión; en su trayectoria también tuvo otras responsabilidades como profesor de Economía, Civismo y Literatura en las secundarias 1 y 3, jefe del bufete de Servicio Social en Zapopan, docente en la UdeG, donde fue director de la Preparatoria 4, del Departamento de Enseñanza Preparatoria y Secretario General de la Casa de Estudios.

La Universidad de Guadalajara ya presentó sus condolencias a la familia, mientras el actual rector, Ricardo Villanueva Lomelí lo calificó como "un gran ser humano gran rector".

Recordó que también fue presidente de la Federación de Estudiantes de Guadalajara (FEG) de 1967 a 1969 y que ya se está preparando un homenaje de cuerpo presente en el Paraninfo.

"Ya lo estamos viendo con la familia y con la Secretaría de Gobierno, le pedí al Gobernador y a su hermano David que nos permitieran despedirlo con esta ceremonia".

El mandatario jalisciense se encontraba de viaje en el extranjero durante 15 días después de pedir

# Muere Enrique Alfaro Anguiano, padre del gobernador de Jalisco

## El también exrector de la Universidad de Guadalajara deja un legado académico para la casa de Estudios y el Estado



Gobierno de Jalisco

Enrique Javier Anguiano nació en Guadalajara el 23 de junio de 1942.

licencia para darse el tiempo de pensar en su futuro político, pero este lamentable acontecimiento lo obligó a cancelar estos planes.

A Enrique Javier Alfaro Anguiano le sobreviven su esposa Bertha Ramírez Fruchier y sus dos hijos, Enrique y David Alfaro Ramírez.

### CONFIRMA ALFARO MUERTE DE SU PADRE

Con un mensaje a través de las redes sociales, el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, dio a conocer que la madrugada de este martes falleció su padre Enrique Javier Alfaro Anguiano, quien fuera rector de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

"Con mucho dolor les informo que durante la madrugada falleció mi padre, Enrique Javier Alfaro Anguiano", señaló en su mensaje.

"En este momento me encuentro fuera del país organizando mi regreso a Guadalajara. Más tarde podré informarle a nuestra familia y amigos sobre los servicios funerarios".

## Entregan el Premio Jalisco al Emprendimiento

Alma Reynoso/Quadratin Jalisco

**A** fin de reconocer a los personajes jaliscienses que han demostrado perseverancia, valentía y visión que les permitió convertir sus ideas en exitosas realidades, Jalisco entregó por tercera ocasión el Premio Jalisco al Emprendimiento.

Durante la ceremonia, se reconoció de manera póstuma el gran legado de un visionario en la Alta Tecnología, el fallecido empresario César Castro por su trayectoria. Quien fuera presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Jalisco, pasó también por Jabil,

Index y Canieti.

Fue su hijo, César Castro, quien, visiblemente emocionado, recibió el reconocimiento para su señor padre, recordándolo como un hombre al que le gustaba ayudar a los demás, y que siempre mostró una gran empatía y optimismo.

Posteriormente, fue reconocido el trabajo de una jalisciense destacada: la empresaria Marisa Lazo, fundadora de Pastelerías Marisa. Su arduo trabajo y visión excepcionales la han llevado a contar con tres exitosas empresas, siendo la pastelería la que ha alcanzado ya el centenar de

sucursales, habiendo comenzado a vender postres en la cochera de su casa.

En su mensaje, Marisa destacó que México necesita empresas más humanas, más cercanas, dándole importancia a la estabilidad emocional y al crecimiento personal, pero también con mayor compasión, empatía, escucha cercana y capitalismo consciente. "Marisa se distingue como una empresa innovadora, con productos deliciosos y entorno de trabajo positivo".



Innovación Jalisco

Se reconoció de manera póstuma al empresario César Castro por su trayectoria.

La decisión de que este año no entregarán los paquetes de mochilas con útiles beneficia a los empresarios papeleros, señalaron

Haremy Reyes / Quadratín Jalisco

Los empresarios papeleros de Jalisco ven con optimismo las ventas de las próximas semanas de útiles escolares ante la decisión del gobierno del estado de que este año no entregarán los paquetes de mochilas con útiles, por lo que esperan un crecimiento mayor al año pasado, indicó el Coordinador de la Sección Especializada en la Cámara de Comercio de Guadalajara, Luis Gerardo Montaña.

“Yo creo que mínimo tendremos un incremento en ventas del 25 por ciento, pero cabe señalar que será únicamente este año, es bueno para el sector, aunque es un programa social que lo vemos bien, pero insistimos en que tomen en cuenta a las pequeñas papelerías como proveedores.”

Sin embargo, recordó que hay municipios de la zona metropolitana como Zapopan, Guadalajara, Tlaquepaque, Tonalá y El Salto que sí entregarán estos apoyos, pero con

# Papelerías esperan aumento en sus ventas



En la Zona Metropolitana de Guadalajara existen más de seis mil papelerías.

recursos propios.

“Para las papelerías representa mínimo el 45 por ciento de sus ventas anuales en esta temporada escolar, es la mejor temporada que tienen”.

Estimó que tan solo en la zona metropolitana de Guadalajara existen más de seis mil papelerías, la mayoría

son micros, la que conocemos como papelería de barrio.

El líder empresarial hizo un llamado a los consumidores a elegir comprar sus útiles escolares en una papelería en lugar de acudir a los centros comerciales o a los grandes corporativos, porque ofrecen mejor calidad, fortalecen

“Yo creo que mínimo tendremos un incremento en ventas del 25 por ciento, pero cabe señalar que será únicamente este año, es bueno para el sector, aunque es un programa social que lo vemos bien, pero insistimos en que tomen en cuenta a las pequeñas papelerías como proveedores”

Luis Gerardo Montaña

el comercio local y se generan más empleos.

Como siempre, la recomendación a padres de familia, y más este año, es planificar sus compras, de preferencia, acudir en cuanto tengan la lista de útiles para evitar aglomeraciones, y aprovechar las ofertas de muchos establecimientos que van desde el 10 hasta el 20 por ciento de descuento al surtir su lista completa.

## Realizan ceremonia de cierre oficial de ciclo escolar

Redacción/Quadratín Jalisco

En el municipio de Zapopan, en la Escuela Primaria Reforma de 1857, con la presencia de autoridades educativas, se llevó a cabo la ceremonia de clausura del Ciclo Escolar 2023-2024 en Educación Básica, encabezada por el secretario de Educación, Juan Carlos Flores Miramontes.

Con el cierre de este Ciclo Escolar, un millón 637 mil 824 estudiantes y 81 mil 111 docentes de escuelas públicas y privadas, inician el periodo vacacional de verano.

4

El titular de la Secretaría de Educación felicitó a las y los 74 estudiantes egresados de la primaria por concluir esta etapa escolar y les deseó mucho éxito en la secundaria, que, por ser más compleja, requerirá de ellos esfuerzo y dedicación.

“Yo los animo a que sigan preparándose, que tomen el ejemplo de las buenas prácticas que han vivido aquí en su escuela y, por supuesto, que no dejen de ser buenos amigos y buenos compañeros. Si ustedes se mantienen con una actitud de compañerismo y de amistad va a ser más fácil la secundaria, y eso también nos lo decimos nosotros, trabajamos en equipo y los resultados se dan”.

El secretario de la sección 16 del SNTE,

Jesús Mayorga Anaya reconoció los avances alcanzados a través del proyecto Recrea, que ha convertido a Jalisco en un referente educativo tanto a nivel nacional como internacional, y resaltó la importancia de seguir trabajando de manera conjunta para lograr que las niñas y niños que pasan por las aulas de Jalisco se conviertan en ciudadanas y ciudadanos ejemplares.

“Hemos trabajado juntos teniendo como meta principal mejorar el sistema educativo y que esto se observe y se vea en los aprendizajes de nuestras alumnas y alumnos; la razón de ser de todas y de todos los que estamos aquí presentes.



Un millón 637 mil 824 estudiantes inician el periodo vacacional de verano.

# Plantarían más de 30 mil árboles para reforestar La Primavera

Redacción/Quadratín Jalisco

**E**l personal del Organismo Público Descentralizado Bosque La Primavera se prepara para comenzar la Jornada de Reforestación 2024, durante los meses de julio y agosto.

Será a través de 26 jornadas donde elementos de la brigada forestal estarán realizando las labores de reforestación, serán plantados aproximadamente 30 mil árboles, entre ellos pino y encino en una superficie aproximada de 50 hectáreas.

El Gobierno del estado recordó que cuando ocurre un incendio forestal, la zona afectada debe pasar por un proceso de recuperación, se lleva a cabo un análisis para valorar la situación del suelo, en algunos casos, antes de reforestar se realizan acciones de restauración de suelo por parte de personal técnico especializado.

También es necesario esperar para verificar si existe una adecuada regeneración natural de la vegetación, esto solo se podrá observar hasta dos años posteriores al incendio.

Previamente personal especializado



Antes de reforestar, se realizan acciones de restauración de suelo.

realiza un estudio del suelo, se analiza la distribución y densidad entre las especies, con el objetivo de sembrar las mismas herbáceas y arbóreas para no alterar el ecosistema. Además, para garantizar la correcta plantación y asegurarse de que la especie sobreviva, se requiere de la asesoría de personal técnico especializado.

Ante el mayor interés de participar en esta tarea, las brigadas serán reforzadas con el apoyo de fundaciones, asociaciones civiles, instituciones educativas y ciudadanos en general quienes solicitaron participar de la reforestación del bosque, siempre acompañados y asesorados por personal técnico especializado.

Entre los participantes destacan: Veteranos de la Cruz Roja Mexicana, delegación Jalisco, Cámara Nacional de la Industria Maderera y Similares, Fundación PISA Stella Vega A.C., el Colegio Cumbres de Bugambillas y Fundación Azteca.

## Entrega Sader 7 camiones refrigerantes a rastros de Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

**P**ara mejorar las condiciones de inocuidad y calidad en la manipulación, transporte y distribución de productos cárnicos que provienen de los rastros municipales, el gobierno de Jalisco a través de la Sader entregó siete camiones refrigerantes.

Los municipios de Ahualulco de Mercado, Atoyac, Ojuelos de Jalisco, San Juan de los Lagos, San Miguel el Alto, Tomatlán y Zacoalco de Torres ya cuentan con estas herramientas que se entregaron como parte del programa de apoyo para el mejoramiento de rastros municipales 2023.

Para estos camiones de 1.5 y 3.5



Los camiones agilizarán los procesos de conservación y traslado.

toneladas, se invirtieron 8.2 millones de pesos, informó el gobierno estatal.

Ana Lucía Camacho Sevilla, titular de Sader, recordó que desde el inicio de esta administración se ha trabajado en la sanidad e inocuidad de los alimentos que se producen en el Estado. "Por eso,

estos camiones nos ayudan a facilitar procesos con mejores condiciones para los productos cárnicos de nuestras poblaciones".

A lo anterior agregó que este tipo de inversiones han permitido fortalecer las actividades productivas. "Esta es

una de las partes más importantes. Hemos invertido más de 28 millones de pesos en 25 municipios a lo largo de 2022 y 2023, y nos da gusto hacer estas entregas que serán bien aprovechadas en sus municipios para mejorar las prácticas del traslado de carne".

A este acto protocolario asistieron las y los alcaldes de Ahualulco de Mercado, Atoyac, San Miguel el Alto y Zacoalco de Torres, así como representantes de los municipios de Ojuelos de Jalisco, San Juan de los Lagos y Tomatlán, quienes se encargaron de la recepción de los camiones que permitirán mantener la carne fresca.

# Buscará Lemus incluir la Línea 5 en proyectos de la SICT

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Confirma el gobernador electo de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, que ya tuvo la oportunidad de reunirse con el director nacional de Mantenimiento Carretero y el delegado de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, para conocer la cartera de proyectos para los próximos seis años en el estado por más de 14 mil millones de pesos, que incluye intervenir todos los accesos a la zona metropolitana, puentes como el de Venta del Astillero y se comprometió a entregar el proyecto ejecutivo para la Línea 5.

“Viene por ejemplo el acceso carretero en la ampliación a ocho carriles en la avenida López Mateos, la ampliación y remodelación en avenida Vallarta, la ampliación también del acceso a Puerto Vallarta desde Nayarit, el libramiento de Puerto Vallarta hacia la zona del Tuito, alrededor de 14 mil millones de pesos en proyectos de conectividad carretera.”

Lemus Navarro agregó que aprovechó esta reunión para presentar los avances del proyecto para la Línea 5 del tren ligero y se comprometió a entregar el proyecto ejecutivo a la presidenta electa Claudia Sheinbaum

La inversión en este y otros proyectos es superior a los 14 mil millones de pesos; incluye la intervención a todos los accesos de la ZMG



El Gobernador electo ya se reunió con funcionarios del Gobierno federal.

en el mes de septiembre.

“Lo que se tiene trabajado hasta este momento de la Línea 5 es un DRT que son los trenes más modernos, hace 25 años se construían BRTs, ahora en

el mundo se construyen DRTs que son trenes digitales, nacería en el aeropuerto de Guadalajara, municipio de Tlajomulco, conectaría con el sistema de Mi Macro en el Periférico,

## CHÉCALO

Pablo Lemus acompañó al presidente municipal interino, Francisco Ramírez Salcido en la entrega de la intervención realizada en el Jardín de Niños Vicente Guerrero en la colonia Del Fresno como parte del programa Escuelas a todo Color.

llegaría a la zona de Tlaquepaque en el Álamo para conectar con el Centro Histórico de Guadalajara.”

El presidente municipal con licencia de Guadalajara confirmó, por otro lado, que ya tuvo comunicación con el gobernador Enrique Alfaro a quien le presentó sus condolencias por el fallecimiento de su padre Enrique Javier Alfaro Anguiano y confirmó que el homenaje de cuerpo presente en el Paraninfo será el jueves a las 10 de la mañana.

## Se reúne Vero Delgadillo con policías de Guadalajara

Redacción/Quadratin Jalisco

La alcaldesa electa de Guadalajara, Verónica Delgadillo, se reunió con elementos de la Comisaría de la Policía de Guadalajara como parte de los trabajos de entrega recepción, acompañada del alcalde interino de la capital del Estado, Francisco Ramírez Salcido.

La presidenta electa escuchó y dialogó con diversos mandos de la corporación, así como con

el Comisario de la policía tapatía, Juan Pablo Hernández. Escuchó los trabajos que se han realizado en esta administración, y presentó algunos ejes de su estrategia de seguridad, para que esta pueda ser enriquecida y se trabaje en equipo para hacer de Guadalajara la Ciudad que Cuida y la Ciudad que Cuidamos.

Cabe destacar que la seguridad es un eje articulador fundamental en el proyecto de gobierno de Verónica Delgadillo, que tiene como base el trabajo en equipo con las tapatías y los tapatíos.

Con el alcalde con licencia y gobernador electo, Pablo Lemus, la presidenta electa de Guadalajara también acudió a la entrega de la rehabilitación del Jardín de Niños Vicente Guerrero, en la colonia de El Fresno, que forma parte del programa Escuelas a Todo Color.

La próxima alcaldesa también se reunió con quien fuera la aspirante a la presidencia tapatía por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco, Diana González. Dado que ésta será regidora en el cabildo de Guadalajara, ambas unirán fuerzas para trabajar en favor de los tapatíos.



La próxima alcaldesa les presentó algunos de sus proyectos.

# El programa Raíz Emprendedora capacita a 24 mujeres más

Redacción/Quadratin Jalisco

**S**e graduó la segunda generación del programa Raíz Emprendedoras en el que participaron 24 mujeres de pueblos originarios y trabajadoras del campo. A lo largo de ocho semanas, se ofrece capacitación para impulsar el emprendimiento y los productos de las graduadas.

Isaura Amador Nieto, alcaldesa interina de Zapopan destacó la importancia de que, desde el Gobierno, se acompañe a todos los sectores poblacionales y darles seguimiento durante el proceso de crecimiento.

“Aquí, nosotros sólo venimos a ver cómo podemos materializar que todos esos talentos y todas esas grandes cosas que ya hacen maravillosas, pudiéramos ponerlas a disposición para que ustedes puedan generar mejores ingresos, que puedan mejorar la forma en cómo están vendiendo, la forma en cómo comercializan, la forma como están dando a conocer sus productos”, detalló la Presidenta.

Insistió en que estos programas logran mejorar la calidad de vida de las mujeres graduadas y también el entorno de sus familias.

“Ustedes ya tenían la magia en sus manos, por eso siempre es bien importante primero reconocernos y aplaudirnos por todo eso que ya hemos hecho en este trayecto. Yo aplaudo que además veo muchas mujeres de todas las edades y me da muchísimo gusto ver esa diversidad, porque significa que todas estamos con esa curiosidad y esas ganas de seguir aprendiendo”, agregó la alcaldesa.

Por su parte, Victoria Montserrat Hidalgo Gallardo, directora de Emprendimiento de Zapopan, destacó que este programa busca impulsar la oferta de estos productos y lograr el desarrollo a otros espacios para formalizar los productos que se hacen de forma artesanal.

“Estos emprendimientos se tomaban a lo mejor como arte, como costumbre, como muchas cosas, menos como



Isaura Amador, alcaldesa de Zapopan, destacó la importancia de apoyar a todos los grupos poblacionales.

A lo largo de ocho semanas, se ofrece capacitación para impulsar el emprendimiento y los productos de las graduadas, en su mayoría de los pueblos originarios

una empresa. Entonces nos pusimos el objetivo de ver cómo realmente este modo de vida los podemos escalar para que realmente sea una empresa y se llamen como lo que son”.

Elisa Villaseñor Penela, directora de Responsabilidad Social y ESG de Diageo -Tequila Don Julio, destacó que estas alianzas construyen en beneficio de la sostenibilidad para la comunidad.

“La pasión que nos heredó Don Julio ha sido una gran responsabilidad, pero también un gran motivador para hacernos tomar acciones en beneficio de nuestra comunidad y poner a las mujeres y nuestros principios de inclusión y diversidad al centro de nuestras acciones y toma de decisiones”, agregó Villaseñor Penela.

Por su parte, Juana Facundo Rodríguez, artista participante de Raíz Emprendedora, agradeció el impulso que esta capacitación representa para las graduadas.

“Agradecemos el apoyo brindado con los programas de parte de Raíz Emprendedora por las herramientas que nos brindaron para tomar estos cursos y el aprendizaje que hoy nos llevamos. Sabemos que los pondremos en práctica para mejorar nuestros emprendimientos”, agregó.



**Quadratin Jalisco**

Se une a la pena que embarga al Gobernador de Jalisco,  
**Enrique Alfaro Ramírez,**  
 por el sensible fallecimiento de su señor padre

**Enrique Javier Alfaro Anguiano**



Toda nuestra solidaridad en estos momentos  
 difíciles y deseamos pronta resignación

**Descanse en paz.**

Guadalajara, Jalisco, 9 julio 2024.



# Rehabilitan el Mercado Constitución del Barrio de Analco en Guadalajara

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de impulsar el comercio barrial fue entregado totalmente renovado el Mercado Constitución, también conocido como Mercado Rizo, ubicado en el barrio de Analco.

Estas acciones impactaron a más de 90 locatarios de este tradicional mercado, el cual fue inaugurado en 1966. Este espacio resultó beneficiado con el programa Mi Mercado, con el cual también se busca la reactivación económica y nueva imagen para estos centros de comercio.

El presidente municipal interino, Francisco Ramírez Salcido, indicó que esperan concluir la administración con 14 mercados municipales renovados.

“Los mercados, al igual que las escuelas, también se convierten en una extensión de nuestros hogares. No solamente venimos a consumir, sino que venimos a convivir, venimos también a comercializar, venimos a mil cosas, es un punto de referencia importante en nuestra ciudad”.

El director de Obras Públicas, Francisco Ontiveros Balcázar, añadió que la intervención en este espacio comprendió una serie de acciones

Este espacio resultó beneficiado con el programa Mi Mercado, con el cual también se busca la reactivación económica y nueva imagen



Francisco Ramírez Salcido, indicó que esperan concluir la administración con 14 mercados.

como la impermeabilización de la azotea, renovación e instalación eléctrica general, así como la mejora de la iluminación interior del mercado.

Incluyó la renovación e instalación hidrosanitaria y de gas, remodelación

integral de baños, cambio de pisos en la planta baja, colocación de louvers, herrería, pintura y nuevas luminarias.

“Este mercado tiene una larga historia y hoy, después de un trabajo continuo con los locatarios, los vecinos y sobre

todo los ciudadanos que hacen uso de este espacio, hemos logrado una excelente intervención”, destacó.

El Mercado Constitución o Mercado Rizo es reconocido por su variedad de productos que incluyen flores, frutas, verduras, semillas, carne fresca, pescado, productos lácteos y panadería.

Cuenta con diversas fondas que ofrecen alimentos preparados, consolidándose como un centro vital para la comunidad local.

También se otorgaron tres créditos por 25 mil pesos y terminales electrónicas para pagos con tarjeta y dos bicicletas para facilitar la logística y las entregas a domicilio de las y los comerciantes.

Durante la actual administración municipal se proyecta la intervención de un total de 14 mercados municipales, incluyendo espacios emblemáticos como Flores Magón, Mexicaltzingo, Reforma, Manuel M. Diéguez, Plutarco E. Calles, Libertador Miguel Hidalgo, Mezquitán, IV Centenario, Agustín de la Rosa, Libertad, Juárez, Ávila Camacho y Dionisio Rodríguez.

Gobierno de Guadalajara

## Se une Guadalajara a las acciones contra el dengue

Redacción/Quadratin Jalisco

En conjunto con la intensificación de acciones que inhiban la reproducción del mosquito transmisor del dengue, el gobierno municipal de Guadalajara se unió a la Secretaría de Salud Jalisco y el OPD Servicios de Salud Jalisco en una mesa de trabajo en las instalaciones de la Región Sanitaria XIII.

El director general de los Servicios Médicos Municipales de Guadalajara, Xavier Calderón Alcaraz, destacó que, tras la reciente revisión del panorama epidemiológico, se trabaja para hacerle frente en conjunto de las diversas

dependencias, pero, sobre todo, la participación y respuesta de las tapatías y tapatíos.

Agregó que se busca informar a la población, para que permita el paso a sus hogares del personal debidamente identificado de la Secretaría de Salud Jalisco, así como que sean participativos en la descacharrización y limpieza de sus hogares.

De acuerdo con el análisis epidemiológico a la semana 26 se han confirmado 78 casos de dengue en la Perla Tapatía; por ello el llamado a la población es que participe en las estrategias para minar la presencia del vector.

La directora de la Región Sanitaria XIII, Gabriela Hernández González, insistió

en que la población es la piedra angular a la respuesta para mitigar la presencia de esta enfermedad.

“El tema del dengue no es un problema de salud y hay que dejarlo bien claro, el tema del dengue es intersectorial, interinstitucional, al que nos debemos sumar todos. Nosotros necesitamos de su apoyo”.

En la reunión se acordó fortalecer actividades entre las tres instituciones, que incluyen la socialización de acciones preventivas que puede tomar la ciudadanía para la eliminación de criaderos, como la descacharrización en sus espacios, mantener llantas secas o en lugares bajo techo, intervención en piletas y floreros,



Se instaló una mesa de trabajo para definir estrategias.

Gobierno de Guadalajara

# Presenta Kool Toon Studios sus próximas producciones

El estudio cinematográfico tapatío busca ser el Disney mexicano, impulsando talento local y en un futuro tener hasta un parque de diversiones

Diana Beas/Quadratin Jalisco

Con talento de México, en especial de Jalisco, Kool Ton Studios presentó este martes los proyectos que tiene en puerta para convertirse en un futuro en el Disney mexicano.

Mike Ortiz, director creativo de Kool Toon fue el encargado de presentar las producciones que vienen para las pantallas luego del gran éxito que tuvo Águila y Jaguar: los guerreros legendarios.

“Esta es nuestra primera edición de algo que queremos instaurar como nuestra ciudad base. Presentamos tres películas y una serie”, reveló.

Todo es culpa de Aluxe, es una película de live action combinada con animación en la que participan Sofía Aragón y Eduardo España, quien interpreta a Aluxe, un tipo elfo que fue creado con tecnología mocap.

Otra cinta es la de Mi hermano Luca, que actualmente es ahorita un corto animado, pero se convertirá en película con el objetivo de que llegue a todo el mundo y logre una nominación al Oscar.

Serán un proyecto de 3 años que arranca en noviembre; esta es historia es de inclusión, que habla sobre un niño que es autista, contado desde la forma en que lo ve su hermana.

Harán una serie también de Asperger, Rescate a un mundo de Mariavillas; se está cerrando la



Marco Fabián es productor Ejecutivo de proyectos de Kool Toon.



postproducción que será Live action con animación y el próximo año será presentada.

Y por último presentaron Cuesta arriba, que tiene locaciones en Guachimontones y en Guadajajara, que será de futbol de cara al Mundial que será en México.

“El tema de Disney es meramente un mensaje emotivo. Queremos que una empresa de entretenimiento tan grande y tan impactante en todos

los sentidos, en las producciones que logra llevar al mundo, en el alcance de e público que logra y simplemente es una forma bonita y emotiva de decirle a Jalisco que queremos ser un lugar para que se logre. Que haya estudios como nosotros que desarrollen talento”.

Marco Fabián, quien junto con Raúl Jiménez y Héctor Moreno, es productor Ejecutivos de proyectos Kool Toon.

“Muy contento de estar aquí. Estar involucrado en situaciones donde uno también pueda aprender y meterte de lleno en esto”, explicó el exfutbolista.

Kool Toon Studios tiene su base en Guadajajara y busca impulsar el talento tapatío a través de diferentes proyectos, uno de ellos es Kool Hero, “donde vamos a invitar a universidades a una competencia, donde van a



Mike Ortiz, director creativo de Kool Toon.

“Es una forma bonita y emotiva de decirle a Jalisco que queremos ser un lugar para que se logre. Que haya estudios como nosotros que desarrollen talento”

Mike Ortiz

poder mandar su dummy”, explicó Mike.

También buscan que niños pueden presentar proyectos y participen en competencias tipo Pisa.

En un futuro tienen planeado hacer un parque de diversiones tipo Disneylandia, con experiencias familiares.



**Del 11 al 13  
de julio**

POLIFORUM LEÓN  
GUANAJUATO

**Líderes globales  
y periodistas  
del mundo  
unidos por la paz**



CONFERENCIAS MAGISTRALES    CONCIERTO POR LA PAZ    CONVERSATORIOS    CONFERENCIAS EN FORMATO DE 15 MIN.



**2DO. ENCUENTRO  
IBEROAMERICANO  
DE PERIODISMO  
POR LA PAZ**



**Acceso  
sin costo**

\*Cupo limitado

**REGISTRO**

[www.soipaz.org](http://www.soipaz.org)

**#Aliadoporlapaz**

**Mil  
Jóvenes  
por la paz**